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鳴澤事務局長・石崎農地係長

そ の 他

閉 会

事務局出席者

午前１１時１６分

午前 ９ 時２６分開 会

本 日 提 案 さ れ た 議 案

報 告 事 項 １ 令和４年度中空知農業委員会協議会役職員研修会について

議 案 第 ３ 号 農業委員会委員の補充について（追加）

協 議 事 項 １ 令和５年度農業施策に関する要請・要望について

議 案 第 １ 号 現況証明願いについて

議 案 第 ２ 号 農用地利用集積計画の決定について



　令和４年１１月２８日、第２８回芦別市農業委員会総会をたきかわ農協芦別支店

役員会議室で開催した。
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　次に、諸般の報告をお願いします。

　加藤委員が所用により欠席する旨の報告がありました。

　次に、経過報告をお願いします。

　１０月２８日以降の経過について報告（内容省略）

　続いて、本日提案の議案の概要について説明願います。

　定刻よりも前ですが、委員の皆さんがそろいましたので、

只今から第２８回芦別市農業委員会総会を開催します。

　引き続き、芦別市農業委員会憲章唱和をお願いいたします。

　初めに、会長からご挨拶をお願いします。

　第２８回の総会にあたりひと言ご挨拶申し上げます。

　　（内容省略）

　ありがとうございました。これからの進行については議長よ

りお願いします。

　本日の議事録署名委員を中住、薮両委員にお願いします。

　総会開催に先立ちまして、１１月２６日に逝去されました、

芦別市農業委員　髙見明さんのご冥福をお祈りし、黙祷を捧げ

たいと思います。皆様、ご起立願います。

　黙祷。

（全員で唱和）

ついて」を議題とします。事務局より議案の説明をお願いしま

す。

　議案第１号についてご説明いたします。

　今月の現況証明願いについては１件、２筆分の願出が出て

　議案の概要について説明（内容省略）

　それでは議事に入ります。報告事項１「令和４年度中空知農

業委員会協議会役職員研修会について」事務局より説明をお願

いします。

　　（会議の内容を説明）

　この件について何か質問等はありませんか。

　　（質問、意見なし）

　よろしいですか。それでは次に議案第１号「現況証明願いに

おります。内容について説明します。

　本件は、野花南の案件となっております。



議 長

議 長

議 長 　全員賛成ですので、原案のとおり決定しました。それでは次

に議案第２号「農用地利用集積計画の決定について」を議題と

します。事務局より説明をお願いします。

事 務 局 長 　今月の農業経営基盤強化促進法第１８条第１項の規定による

案件は所有権の移転が２件、利用権の設定が１件となっていま

す。

　所有権の移転－１について説明します。

（議案書に基づき、農用地利用集積計画（案）の内容を説明）

議 長

　　（質問、意見なし）

議 長 　よろしいですか。それでは採決します。所有権の移転－１に

ついて原案のとおり決定することとしてよろしいですか。

　　（全委員賛成）

議 長 　全員賛成ですので、所有権の移転－１については、原案のと

おり決定しました。続いて所有権の移転－２について、事務局

より説明をお願いします。

事 務 局 長 　所有権の移転－２について説明します。

　本件は農地保有合理化事業で、先月の総会で市に対して農用

地の買入協議に係る要請を公社に対して行った案件です。

　本件は別添調査書（資料№１）のとおり、各基準を満たして

いると考えます。

　所有権の移転－１について、ご意見ご質問等ありませんか。

り渡し案件であり、別添調査書（資料№１）のとおり、各基準

（議案書に基づき、農用地利用集積計画（案）の内容を説明）

　本件は農地保有合理化事業の１０年タイプで、公社からの売

に北野会長、山本、中住、加藤、神下、太田、髙橋委員、事務

　ありがとうございました。これより、質疑に入ります。

　　（質問、意見なし）

　よろしいですか。それでは採決します。この件について原案

どおり決定することとしてよろしいですか。

　　（全委員賛成）

　　（議案書に基づき、内容を説明）

　なお、現地調査は、本年６月２１日の売買に係る現地調査時

局１名の計８名で実施しております。
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議 長
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　よろしいですか。それでは採決します。所有権の移転－２に

ついて原案のとおり決定することとしてよろしいですか。

　　（全委員賛成）

　全員賛成ですので、所有権の移転－２については、原案のと

おり決定しました。続いて所有権の移転－３について、事務局

（議案書に基づき、農用地利用集積計画（案）の内容を説明）

より説明をお願いします。

　所有権の移転－２について、ご意見ご質問等ありませんか。

　　（質問、意見なし）

　次に利用権の設定－１について、事務局より説明をお願いし

ます。

（議案書に基づき、農用地利用集積計画（案）の内容を説明）

　本件につきましては、別添調査書（資料№１）のとおり、各

基準を満たしていると考えます。

　利用権の設定－１について、髙見委員が担当でしたので、事

　　（全委員賛成）

　全員賛成ですので、所有権の移転－２については、原案のと

おり決定しました。

　（利用権の設定－１の調整内容について説明）

　ありがとうございました。これより、質疑に入ります。

　利用権の設定－１について、意見等のある方は挙手願います。

　　（質問、意見なし）

　よろしいですか。それでは採決します。利用権の設定－１に

ついて原案とおり決定することとしてよろしいですか。

務局から代わって説明願います。

　　（質問、意見なし）

　よろしいですか。それでは採決します。所有権の移転－２に

ついて原案のとおり決定することとしてよろしいですか。

　本件も農地保有合理化事業の１０年タイプで、公社からの売

り渡し案件であり、別添調査書（資料№３）のとおり、各基準

を満たしていると考えます。

　所有権の移転－２について、ご意見ご質問等ありませんか。

を満たしていると考えます。



議 長
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議 長
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議 長
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　北地区の水田委員、薮委員いかがですか。

１名の欠員となりました。

　芦別市農業委員会委員の選任及び辞任に関する規則では、欠

超えた場合は速やかに補充しなければならないと規定されてい

ます。故髙見委員は、黄金２、８、９、栄農事組合の地区担当

と運営部農政部会の副部会長を務められていました。

す。

　（異議なしの声）

　それでは、補充の要請は行わず、北地区の委員さんを中心に、

　それでは、次に追加議案第３号「農業委員会委員の補充につ

いて」事務局から説明願います。

　本農業委員会は、議席番号４番　故髙見明委員の逝去により

　　（全委員賛成）

　全員賛成ですので、利用権の設定－１については、原案のと

おり決定しました。

　北地区の委員さんでカバーすることに異存ありません。

えると、北地区の委員さんでカバーした方がよいと思います。

員さんにも協力いただいてやっていきたいと思います。

ります。前例としては、前任期で辞職による欠員が生じたこと

　南地区の委員さん。御異議有りませんか。

　常磐地区の小林委員はいかがですか。

　補充の要請を行い、手続きを進めても選任に必要な期間を考

　改選まで期間も長くないですし、北地区の委員さんと中立委

　担当業務の分担、ひいては市に対する欠員補充要請の有無に

ついてご審議願います。

がありましたが、残りの任期１年半を補充しなかった例があり

ただき、賃貸は私が一人で当ることでよいと思います。

　売買に係るあっせんは北地区の他の委員さんのお手伝いをい

　本件に関しては、まず任期が来年７月１９日までとなってお

ました。業務の進め方は、２名以上必要な売買のあっせん業務

員が生じた場合に補充に努めること、欠員が定数の６分の１を

は、北地区の他の地区から応援をいただいて行いました。

　今回も皆さんのご意見を伺って、対処していきたいと思いま



議 長

事 務 局 長

　　　Uターン農家子弟へ移住・定住支援情報の提供。

　　　配偶者対策の模索と実施の継続。

　３　有害鳥獣被害対策について（市）

　　　エゾシカ、ヒグマ、アライグマ対策の継続等。

　　アライグマ対策で箱ワナ講習会の開催要望。

　これですべての議事案件が終了しました。

③　市及びＪＡに対する要望・要請スケジュール

　・市　　１２月６日（火）　１０時３０分　市長室

　・ＪＡ　１２月６日（火）　１４時００分　営農センター

　　会長・運営部出席

④　次回の総会は、１２月２６日（月）午後２時から、市議会

　４　地産地消・販売力強化について（ＪＡ）

　　　イベントの継続、地元農産物の販売強化

①　家族経営協定について

　・今年度も２月実施予定で今のところ対象者はいない。

　希望者いれば報告を

②　令和５年の農業委員手帳を予算で購入したので配布する

　次に協議事項１「令和５年度農業施策に関する要請要望につ

　２　担い手、農業後継者対策について（市及びＪＡ）

いて」協議を行います。

要請・要望の内容について、１０分間の休憩中に内容を確認い

ただき、再開後に協議願います。

　（１０分間の休憩）

　【協議結果】

　市及びＪＡに提出する要請書・要望書の文案は原案どおりと

し、配偶者確保については、対策が必要な人の数を補足説明す

る。その他については口頭で要請・要望することとする。

　１　水田・畑作等振興対策について（市及びＪＡ）

　　　スマート農業（通信基地局設置、作業機補助）及び

　　中小規模農業者への設備投資支援

ます。

協力しながら、現在の任期にあたることといたします。

　次に「その他」に入ります。はじめに、事務局から報告願い



議 長

議 長

滝 委 員

議 長

中 住 委 員

議 長

　・JA肥料高騰対策について

　　（その他内容省略）

　この件について、ご質問等ございませんか。

　第２・第３委員会室で開催予定

⑤　本日、午後開催の空知管内農業委員研修会について

　特にありません。

　無ければ、次に土地改良区から報告願います。

　・JA全体低タンパク米の出荷比率89％

　　（質問、意見なし）

　無ければ次、ＪＡたきかわからお願いします。

　・今年の農協決算について

　この件について、ご質問等ございませんか。

　　（質問、意見なし）

議事録署名委員

議 長

議事録署名委員

　以上のとおり、第２８回総会の顛末を記録し、その内容について相違ないことを証す

るため、ここに署名する。

　これで、全て終了となりますが最後に全体をとおして何か質

問等ございませんか。

　　（質問・意見なし）

　無ければ、以上をもって、総会を終了します。


